
Protokoll der 25. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Freunde und Förderer der

Grundschule Langballig e.V. am 30.10.2018

Beginn: 19.00 Uhr

Anwesende: Vorstand, 15 weitere Mitglieder

Durchführung: gemäß der fristgereicht verteilten und veröffentlichten Tagesordnung

1. Begrüßung durch den Vorstand

Bea Peters begrüßt die Anwesenden

2. Protokoll

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 13.11.2018 wird einstimmig genehmigt.

3. Kassenbericht und Kassenprüfung

Der Kassenbericht wird von Kathrin Falk vorgetragen. Die Einnahmen betrugen 56.807,89

Euro und die Ausgaben 58.963,65 Euro. Es ist ein Unterschuss von 2.155,76 Euro entstanden.

Insgesamt besitzt der Verein ein Vermögen von 7.968,37.

Näheres kann dem Kassenbericht entnommen werden.

Der entstandene Unterschuss soll vom Amt getragen werden. Ein entsprechender Antrag

wird gestellt. Eine neue Preiskalkulation der Elternbeiträge soll zukünftig zum Ausgleich der

Finanzen führen.

Dietmar Schön berichtet als Kassenprüfer, dass die Kassenführung des Vereins mittlerweile

sehr aufwendig geworden ist. Die Lohnbuchhaltung wird durch einen Steuerberater

durchgeführt. Die Kassenprüfung ist von Ihm und Silja Thimsen durchgeführt worden. Es gab
keine Beanstandungen. Die Kasse wurde korrekt und ordentlich geführt.

4. Entlastung des Kassenvorstandes

Dietmar Schön beantragt die Entlastung des Kassenvorstandes. Dem wird einstimmig

zugestimmt.

5. Neuwahlen

a.) Wahl der Kassenprüferin

Anja Delfs wird einstimmig für zwei Jahre als Kassenprüferin gewählt.

b.) Wahl der ersten Vorsitzenden

Bea Peters erklärt sich bereit wieder als erste Vorsitzende zu kandidieren.

Bea Peters wird einstimmig als 1. Vorsitzende gewählt.

6. Rückblick/Ausblick

Rückblick: Es gibt eine neue Preisstruktur für die Elternbeiträge. Diese unterteilen sich in
OgataPlus, OgataLight und das Chormodell. OgataPlus (45 Kinder) bietet die volle Betreuung
zu allen angebotenen Zeiten. OgataLight (13 Kinder) ermöglicht die Betreuung zwei Tage die
Woche. Das Chormodell (7 Kinder) sieht eine Betreuungsmöglichkeit vor bis am Freitag der
Kinderchor beginnt.

Die Flexibilität sich spontan für Aktionen anzumelden bleibt auch bei diesem System
erhalten. Es hat wenig Reklamationen auf das neue System gegeben. Mit der Preisstruktur
hat sich die Kontinuität und das Buchungsverhalten der Eltern verbessert. Der geringere
Verwaltungsaufwand durch die neue Struktur verschafft Entlastung.
Der Förderverein hat ein Tanz und Musikprojekt unterstützt und Schwimmen konnte weiter

angeboten werden. Für Spielgeräte wurden 200,00 Euro ausgegeben.
Ausblick: Die Hausaufgabenzeit fällt zur Zeit aus, da Frau Gerling erkrankt ist. Für die

Hausaufgabenbetreuung stehen Lehrerstunden zur Verfügung. Allerdings ist es noch nicht zu



Gesprächen gekommen, wann und wie diese eingesetzt werden können. Eine der

Mitarbeiterinnen besucht eine Deeskalationsfortbildung.

7. Verschiedenes

Dietmar Schön spricht an, dass die Ziele, die der Förderverein neben der Trägerschaft der

Ogata hat, nicht mehr richtig in der Außendarstellung zu erkennen sind. Der Förderverein

(FV) hat deutlich gemacht, dass Anträge gestellt werden können. Da zur Zeit keine Anträge

vorliegen, scheint kein Bedarf zu bestehen. Möglicherweise ist dies seitens der Schule durch

die verschiedenen Vertretungssituationen zu erklären. Außerdem sollte in der

Außendarstellung des FV deutlicher werden, was der FV für die gesamte Schule leistet,

beispielsweise indem er als Träger zur Beantragung bestimmter Projekte /Patenschaften

auftritt (z.B. KlasseZOOO). Es wurde angeregt, eine (elektrische) Apfelpresse / Entsafter

anzuschaffen, die gemeinsam von den Lerngruppen und der OGATA benutzt werden kann,

um die Äpfel aus dem Schulgarten zu verarbeiten. Dies wird genehmigt und soll zeltnah
umgesetzt werden (Andy Kuiper). Um das große Hochbeet im nächsten Jahr für die

Lerngruppen und die OGATA nutzen zu können, muss es befüllt werden. Es wurde

beschlossen, dies in einem gemeinsamen Projekt mit Eltern, Kindern und u.U. der

Unterstützung der Gemeindearbeiter noch im Herbst durchzuführen. Britta Jourges

organisiert und koordiniert. Für Folien und Gitter würde der FV die Kosten übernehmen.

Bea Peters bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Versammlung um 20:02 Uhr.

Gez. Andrea Stoltenberg


